
令和２年１２月那珂川市議会定例会 

一  般  質  問  通  告  書 
順番 質問者氏名 質問事項 質問の要旨（具体的に） 

1 松尾 正貴 

(1) オンラインゲー

ムと子ども達につ

いて 

① 児童生徒の現状について 

② アンケート等による状況把握について 

③ 家庭、児童生徒、小中学校の今後の役割に

ついて 

(2) 防犯カメラの今

後の整備と災害協

定について 

① 現状の整備状況について 

② 今後の整備計画について 

③ 新たな手法による整備と包括協定につい

て 

２ 上野 彰 

(1) 豪雨災害の対策

について   

① 本市の那珂川の河川整備の進捗状況は 

② 今後の整備計画は 

③ 本市のため池数と２４時間総雨量９６１

mm に、これらのため池はもちこたえられる

のか。また、「防災重点ため池」の補助金に

市内のため池はいくつ該当するのか 

④ 西畑川と梶原川の那珂川合流点の整備の

進捗状況と今後の計画は 

⑤ 那珂川市総合防災マップの市民説明会で

の市民の意見は、どの様な意見があったのか 

⑥ 本庁舎の移転の考えは。しなかったらどう

するのか 

⑦ 集団移転をすべきと考えるが 

⑧ 災害時の被災者支援は 

⑨ 災害危険区域に住む高齢者のリストアッ

プについて  

３ 羽良 和弘 

(1) 長期化するコロ

ナ禍における教育

現場の課題につい

て 

① 「学校の新しい生活様式」による感染症対

策について 

・感染症対策マニュアルは作成されているか 

・教職員及び児童生徒の健康観察について 

・心のケアについて  

② 教職員の負担軽減について 

・学校行事及び学校事務の見直しについて 

・サポートスタッフの人的配置について 

 
  



順番 質問者氏名 質問事項 質問の要旨（具体的に） 

４ 春田 智明 

(1) 自転車を活用し

たまちづくりにつ

いて   

① 自転車の保険加入について 

② 自転車の交通安全への取り組みについて 

③ 自転車が安心して通行できる道路整備に

ついて 

④ サイクルステーションについて  

(2) Ｗｉ－Ｆｉの効

果と有効性につい

て 

① 有効性について  

② 現在の対応エリアについて 

③ イニシャルコストとランニングコストに

ついて 

④ これからの取り組みについて 

５ 臂 英治 

(1) 道路行政につい

て  

① 五ケ山ダムを周回する道路について 

 ・歩道の設置がされていない部分が有るのは

なぜか  

② 県道５８０号の道路の設計について 

 ・車道と歩道の段差の解消がされていないの

はなぜか 

③ 国道３８５号について 

 ・東脊振トンネル開通による交通量の変化は 

 ・東脊振トンネルの通行料金無償化について

佐賀県との協議は 

(2) 裂田溝について ① 裂田溝の保全と活用について 

 ・日本遺産に指定された裂田溝の位置づけに

ついて 

 ・裂田溝に関する相談窓口について 

 ・今後の保全と活用について 

 
  



順番 質問者氏名 質問事項 質問の要旨（具体的に） 

６ 田中夏代子 

(1) 子どもの未来を

守る取り組みにつ

いて 

① ３歳児健診における視力検査の内容は 

②  ３歳児健診で弱視の見逃しはおきていない

か 

③ 保護者への屈折異常検査の重要性の周知、

啓発について、市の考えは 

④ ３歳児健診の視力検査において、フォトス

クリーナーを導入する考えはあるか 

 

(2) 動物愛護の取り

組みについて 

① 動物虐待に関する報告はあるか 

② 動物に関する、市民やボランティア団体か

らの相談体制は構築されているか 

③ 飼い主のいない猫に関する相談件数は 

④ 譲渡会へつなぐまでに世話をすることで生

じる負担への支援は 

⑤ 学校教育の中で命の尊厳を守る取り組みは 

⑥ 災害時の避難所へのペットの同行について 

 

７ 原口 憲雄 

(1) 那珂川市の農業

政策について 

① 農業戦略委員会について 

 ・委員会設置の目的 

 ・委員会の検討内容 

 ・那珂川市の農業の現状と問題点 

 ・戦略委員会の提言 

 ・那珂川市が実行すべき施策について 

② 本市の農産物のブランド商品の検討は 

③ 今後の農業ビジョンについて 

 

 
  



 
順番 質問者氏名 質問事項 質問の要旨（具体的に） 

８ 伊藤 智子 

(1) 住んでいる町を

住みたい町に 

① 校則と制服の見直しについて 

 ・校則についての市の見解は 

 ・制服についての市の見解は 

 ・生徒の意見を取り入れる仕組みづくりを 

② 道路や公園の植栽の消毒について 

③ ひとり親世帯の支援について 

 ・ひとり親世帯の困窮について市の見解は 

 ・養育費保証について 

④ 那珂川市環境基本計画の目標や進捗状況は 

 ・エネルギー消費量や再生可能エネルギー等

について 

 ・里地里山の葛被害について 

⑤ 香害について 

 ・市の認識は 

 ・周知について 

 

９ 平山ひとみ 

(1) ジェンダー平等

の視点から見る新

型コロナウイルス

感染症対策につい

て 

① 保育・学童保育について 

② 労働問題、特に非正規労働者を守る取り組

みについて 

③ ひとり親支援について 

④ 女性に対する暴力の増加への対応について 

⑤ 意思決定に女性の参加を位置づける取り組

みについて 

(2) 防災について ① 水害から市民を守るための福岡県と連携し

た取り組みについて（ダム・河川） 

10 吉永 直子 

(1) 活力あるまちづ

くりについて 

① 活力あるまちづくり促進事業について 

② まちの活力向上について 

(2) コロナ禍におけ

る市民の健康対策

について 

① 高齢者の健康対策について 

② 子ども達の健康対策について 

③ コロナお困りごと何でも相談場所について 

 
  



順番 質問者氏名 質問事項 質問の要旨（具体的に） 

11 吉野 博 

(1) 困りごと相談室

について 

① 本市の「困りごと相談室」は、生活困窮だ

けではなく高齢者の介護や障がい者のケア

などの複数の課題を抱えた総合的な相談は

できるのか 

② 具体的な相談や支援について 

 

(2) 高齢者保健福祉

計画・介護保険事

業計画について 

① 平成３０年の第２回定例会一般質問にお

いて「『人生１００年時代』を見据えた高齢

者施策について」の中で、「第６期高齢者保

健福祉計画・介護保険事業計画」で浮き彫り

になった課題の質問に対して「第７期計画の

中で推進していく」と答弁があったが、その

課題解決に向けての取り組みは 

② 「第７期高齢者保健福祉計画・介護保険事

業計画」の課題と「第８期高齢者保健福祉計

画・介護保険事業計画」における、その課題

への取り組みは 

 

(3) 地域共生社会に

ついて 

① 地域共生社会とはどのような社会なのか 

② 地域包括支援センターについて 

 ・役割とは 

 ・人員の職種は 

 ・職種の業務内容は 

③ 地域包括支援センターのさまざまな支援

を行う場合には、地域資源や多様な関係者と

の協働が必要となるが、そのネットワークは

どのように構築するのか 

④ 地域共生社会と地域包括ケアシステムと

の関連は 

⑤ 将来における地域包括支援センターの役

割とは 

⑥ 地域共生社会の実現には、地域住民や地域

の多様な主体の参画が必要だが、その参画の

仕組み作りは 

⑦ 参画の仕組み作りには横断的な取り組み

が必要だが 

 

 
  



順番 質問者氏名 質問事項 質問の要旨（具体的に） 

12 江頭 大助 

(1) 県道及び市道の

歩道整備について 

① 現在の歩道整備状況は 

② 危険箇所の把握は 

③ 整備にスピード化を 

 ・あかしや通り 

 ・ミリカ通り 

 ・その他の歩道 

 

13 津留 渉 

(1) 人口増加策につ

いて 

① 本市の社会的人口動態の状況について 

② 現在取り組んでいる人口増加策とその成

果について 

③ 新婚新生活支援補助金制度について 

④ 本市の魅力をアピールする広報戦略と予

算について 

⑤ 人口増加策を広報する専門部署の設置に

ついて 

(2) 新型コロナウイ

ルス感染症対策と

支援策について 

① これまでの市独自の支援策とその成果に

ついて 

② 今後の支援策について 

③ 学校給食費無償化について 

④ 資格取得支援策について 

⑤ 公共施設のサーマルカメラの導入につい

て 

⑥ 公共施設の手洗い場の自動水栓について 

 


